
今，なぜロースクールで学ぶのか  ☆列島縦断リレー☆  法科大学院がわかる会 
九州会場 来場者の感想文 
 
（その 1） 
 ｢法科大学院がわかる会｣ではロースクールで学ぶ魅力やロースクールでどのようなこと

を学ぶのかについての紹介がありました。とりわけ、ロースクールで学ぶスキルやメリッ

トと実際に法曹実務家となって必要となるスキルや役に立ったことが密接に関連しあって

いることを確認することができた点、大変有意義でありました。例えば、ロースクールで

は大学の講義と違い、教官と学生の間で対話がなされることが多いと聞きました。この結

果生徒のコミュニケーション能力が向上し、法曹となった後、社会で即戦力として起用で

きるという点はロースクールの大きな利点の一つであると思います。また、多くの実務家

の先生とのつながりを持つことができるということもロースクールと法曹実務家が密接に

関連しあっていることの証左であると思います。 
 しかし、本企画自体が法曹やロースクールという法学的な内容が色濃いために実際参加

された方々のほとんどが法学部生であったように感じます。ロースクールは既習コースだ

けでなく法律を学んだことのない人にも未修コースが設けられていることを考えれば、ぜ

ひ理系などの他学部にも多く参加してほしいものでありました。次の機会でロースクール

や法曹の魅力を伝える企画が催されるときはぜひ他学部の方にもその情報が伝わるように

し、彼らが来やすい環境を整えるべきではないかと思います。 
 
 
（その 2） 

私は今回の九州の複数の大学院により開催された法科大学院の説明会に参加して次のよ

うな感想を抱きます。 
   第 1 に、この説明会は普段の学校生活を送る上で関わることが皆無と言っていい弁護士

の先生方から実務をはじめとして学生時代をどのように過ごしたか、など多岐にわたるお

話を伺うことができた貴重な機会だったと思います。その点において今回の懇親会は自分

にとって非常に有意義な時間だったと感じます。 
   第２に、この説明会に参加することによって自分なりに調べたりして知識を得ていたも

のの実情を把握していなかった法科大学院制度に関してより深く学ぶことができたと思い

ます。法科大学院ではどのような勉強をするかをはじめとし、法科大学院に入学すること

によるメリット、デメリットに関してもわかりやすく説明を受けることにより、これから

法科大学院を目指すかどうかを決断する際の重要な判断材料になったと感じます。 
  以上に述べたように法科大学院への入学を選択肢として視野に入れている人にとっては

この説明会は意義あるものであると感じますので、これからも是非続けていってほしいと

思います。 今回はこのような機会を与えて頂きありがとうございました。 


